Trait d'union BEAUMONT WIGNETTAZ

Journal de l'Association du quartier de Beaumont-Vignettaz - Nº 50 décembre 2003 - Tirage 2300 ex.

Le billet du président

Le 50° TRAIT D'UNION

Le comité de rédaction a décide de réunir le 30° anniversaire de notre Association, qui sera fêté l'année prochaine lors de la Bénichon, et le 50° numéro de notre journal. Ce billet sera surtout consacré au jubilé de celui-ci.

Il ne faut pas oublier que le Trait d'union a été précédé par un autre journal qui s'intitulait «Le Spot». Jusqu'au numéro 29, le Spot était pratiquement du même format que «La Liberté» et avait 4 pages. Pour sa dernière édition, le numéro 30 du 20 mars 1987, Monsieur P. Lehner et son équipe offraient un nouveau «design» au Spot: un format réduit et plus attrayant, un style rajeuni, une présentation et un titre plus attractifs.

De ce rajeunissement naquit l'année suivante le Trait d'union. Monsieur G. Bourquenoud, sous la présidence de Monsieur J. Jemelin, prend la responsabilité du journal le Trait d'union jusqu'au numéro 20 de mars 1995. Ensuite, Monsieur R. Geinoz prend le relais jusqu'au numéro 25 de novembre 1996.

Les numéros 26-27-28 de l'année 1997 sont concoctés par le Président, Monsieur P.-A. Clément et son comité. Monsieur G. Bourquenoud reprend la responsabilité du journal en 1998 jusqu'au numéro 37 de mai 2000. Ensuite, Monsieur P. Berther met en place un comité de rédaction qui affine la présentation du journal et officie jusqu'au numéro 47 de janvier 2003.

L'actuel comité de rédaction s'emploie depuis le début de l'année à travailler dans la trace de nos brillants prédécesseurs, avec l'appui précieux de notre secrétaire qui s'occupe de la publicité.

Chaque membre de l'Association peut proposer des articles au comité de rédaction, à l'adresse de l'Association ou par mail: presidence@beaumontvignettaz.ch

Merci beaucoup à l'ensemble des responsables du journal et leurs collaborateurs qui se sont succédés depuis 30 ans. Un merci particulier à Monsieur Bourquenoud qui a assuré presque à lui tout seul la parution de 29 numéros du Trait d'union.

A tous, nous vous souhaitons d'excellentes fêtes, une bonne santé et nos meilleurs væux pour la nouvelle année.

Et que vivent encore longtemps notre Association des intérêts du quartier de Beaumont-Vignettaz et son journal!

Jean-Jacques Métrailler

Sommaire

A l'aube des trente ans Assemblée générale ordinaire L'AIQBV, ses présidentes et présidents La fête du quartier La sortie à vélo	3-5 5 6-7 9	
		11

Agenda

Mercredi 28 janvier 2004 – 20 h Assemblée générale de l'Association des intérêts du quartier de Beaumont-Vignettaz (voir convocation page 5), salle polyvalente de l'école de la Vignettaz

> Vendredi 23 avril 2004 Match aux cartes

Samedi 26 juin 2004 Journée sportive – Pétanque aux Neigles

Dimanche 12 septembre 2004 Bénichon de Beaumont 30° anniversaire de l'AIQBV



A l'aube des trente ans

Un peu d'histoire

C'était au début des années 70, à l'époque où la construction d'imposants immeubles locatifs s'intensifiait dans le quartier de Beaumont, que l'idée germa de créer une association pour défendre les intérêts de ses habitants. Plus au nord, à la limite de la commune de Fribourg, un complexe important avait été édifié, dans les années 60, à la route de Villars, sur le terrain d'une entreprise de fabrication et de traitement de poteaux télégraphiques, là où quelques jeunes passionnés de football s'étaient adonnés, quelques années durant, à leur loisir favori en faisant rouler leur ballon sur un sol terreux et inégal, délimité par des buts de hockey sur gazon...

Entre les deux, la route de la Vignettaz, formée essentiellement de villas et petits locatifs datant des années 30, et celle du Fort-St-Jacques vivaient paisiblement à l'abri des premières nuisances dues à l'accroissement du trafic. L'idée fut donc de regrouper ces zones sous un dénominateur commun, l'Association des intérêts du quartier de Beaumont-Vignettaz (AIQBV). Les problèmes n'étaient certes pas les mêmes partout et pour tous, mais cette union devait donner beaucoup plus de poids aux nombreuses revendications qui allaient être formulées auprès de nos autorités politiques.

Un soir de 1974, une cinquantaine d'habitants de ces quartiers s'étaient réunis en assemblée constitutive dans un local de l'école de la Vignettaz. Ses objets étaient essentiellement la discussion du projet des statuts de la future association et l'élection des membres de son comité. L'honneur de le présider revint à Bernard Wicht. Arrivé dans le quartier de Beaumont en 1968 déjà, il avait été à l'origine des démarches

entreprises afin de créer un jour une association de quartier, à l'image de celles qui existaient déjà en ville de Fribourg.

Une association, pour quoi faire?

L'article 3 des statuts précise: L'Association a pour but:

a) de développer sur son territoire la qualité de la vie;

b) d'étudier les problèmes d'urbanisme au sens large qui intéressent ses membres et de s'en faire le porte-parole auprès des autorités publiques ou de tout autre organisme de nature privée ou publique;

c) d'animer le territoire, notamment en promouvant la formation des clubs sportifs et culturels;

d) d'organiser toute manifestation en rapport avec le but de l'Association.

En trente ans, les tâches n'ont pas manqué!

Dans ce quartier croissant rapidement, il a fallu lutter pour obtenir des autorités compétentes l'agrandissement de l'école de la Vignettaz ainsi que l'aménagement d'un terrain de jeux devant permettre aux nombreux enfants de s'épanouir à l'abri de la circulation routière, la création d'une salle polyvalente, une nouvelle ligne de bus, un nouvel office de poste, sans oublier les longues et coûteuses démarches entreprises en vue d'un aménagement judicieux de la zone de Cormanon-Est, située à la limite du quartier de Beaumont, mais sur le territoire de la commune de Villarssur-Glâne. Enfin, plus récemment, la sécurité routière a été améliorée par l'introduction d'une limitation de vitesse à 30 km/h dans un large périmètre de notre territoire.

Le quartier de la Vignettaz ne fut pas oublié pour autant: notre Association étudia, dès 1983, avec les services communaux compétents, les mesures concrètes à prendre en vue de la modération du trafic sur les routes du Fort-St-Jacques et de la Vignettaz; un abri de bus fut construit à la route de Villars tandis que le sentier du Gibloux trouvait un heureux prolongement en direction de la route du Grand-Pré et que les deux sentiers de la Vignettaz étaient désormais dotés d'un éclairage efficace.

La vie associative a toujours été un point fort de nos activités: les plus âgés se rappelleront les trois revues montées avec des acteurs talentueux du quartier de Beaumont et jouées dans une salle polyvalente, comble jusqu'au dernier de ses recoins. Les autres manifestations ont perduré, tels le match aux cartes, le loto des enfants et bien sûr la fête du quartier. Plus tard, une journée sportive a été instituée. Elle connaît, sous diverses formes, un joli succès parmi nos membres.

En toute objectivité, il faut aussi relever que l'initiative de vouloir marquer d'une sympathique réception l'accession des jeunes du quartier à leur majorité civique n'a pas eu l'écho souhaité, de sorte que cette manifestation a dû être abandonnée, faute de participants. Enfin, le soutien exceptionnel accordé en vue de sauver le téléski du «Mamelon» obéra pour un temps les saines finances de notre Association.

Le présent et l'avenir

Ainsi que le rapportait le Trait d'union de mai 2003, l'AIQBV est désormais présente sur Internet, sous www.beaumont-vignettaz.ch. On y trouvera bien sûr notre journal,

mais aussi de nombreuses informations sur l'organisation et les activités ponctuelles de notre Association.

L'initiative Agenda 21, ou Fribourg à l'écoute de ses habitants, nous donnera à l'avenir l'occasion de nous pencher sur les préoccupations et propositions exprimées par les habitants de notre quartier, puis de vérifier le suivi de leur concrétisation par nos autorités communales, en étant toutefois conscients que les nombreux souhaits formulés ne pourront devenir nécessairement ni rapidement réalité. Il s'agit là d'une tâche de longue haleine qui mérite de s'y atteler avec beaucoup de patience et de volonté.

Nicolas Jordan

Mercredi 28 janvier 2004 à 20 heures

L'Association des intérêts du quartier de Beaumont-Vignettaz tiendra son assemblée générale ordinaire à la salle polyvalente de l'Ecole de la Vignettaz le 28 janvier 2004, à 20 heures.

ORDRE DU JOUR

- 1. Souhaits de bienvenue du président
- 2. Nomination des scrutateurs
- Procès-verbal de la dernière assemblée
- 4. Rapport du président sur les activités 2003
- 5. Présentation des comptes de l'exercice 2003
- Rapport des vérificateurs de comptes et approbation des comptes
- 7. Election du comité
- 8. Election du président
- Cotisations
- 10. Propositions des membres
- 11. Divers

Votre Association aura le plaisir de vous offrir une agape à l'issue de l'assemblée. Nous nous réjouissons de vous voir nombreuses et nombreux à cette occasion.

Editeur:

Association des intérêts du Quartier de Beaumont-Vignettaz, Case postale 29,

Case postale 29, 1709 Fribourg,

Banque Raiffeisen 18459.04. www.beaumont-vignettaz.ch

Comité:

Jean-Jacques Métrailler (président), Daniel Bonfils (vice-président), François Bianchi (trésorier), Laurence Métrailler (secrétaire), René Brohy, Hervé Heimo, Nicolas Jordan, Laurent Rappo et Thomas Waeber

Comité de rédaction:

Nicolas Jordan, Jean-François Paccolat et Jean-Jacques Métrailler

Porteurs:

Conrad Bongard, Marcel Geinoz, Claude Mutrux, Jean-Claude Stucky et Jean Weber

Adresse de la rédaction:

Trait d'union, AIQBV, Case postale 29, 1709 Fribourg

Robert EUGSTER 1980-1983



Chantal BOIVIN 1983-1985

L'AIQBV de 1974 à 2003:



Gaspard BINZ 1978-1980



Pierre BOIVIN 1976-1978



Cette photo aérienne de 1956 permet d'imaginer l'essor étonnant qu'a connu ce coin de terre situé au sud-ouest de la ville de Fribourg. Ces dix présidentes et présidents ont toujours veillé au développement agréable et harmonieux du quartier de Beaumont-Vignettaz. Qui dira combien d'heures ont été accomplies



† Bernard WICHT 1974-1976



Eric BOSCHUNG 1985-1988



Jacques JEMELIN 1988-1991



Pierre-Alain CLÉMENT 1991-1997





Photo Médiacentre

sans compter! Secondées par leur comité, ces personnes ont contribué à la renommée de l'association! Sur le cliché, on distingue nettement le quartier de la Vignettaz

et son centre scolaire, alors que Beaumont est en attente. Jean-François Paccolat



Nicole GODEL 1997-2000



Jean-Jacques MÉTRAILLER 2000

La fête du quartier

Organisée tous les deux ans, la fête de notre quartier a connu un très beau succès en ce chaud samedi 5 juillet à l'école de la Vignettaz. Au terme de minutieux préparatifs, ses organisateurs s'étaient mis à la tâche dans l'après-midi du vendredi afin d'installer toute l'infrastructure nécessaire à cette manifestation. La fête pouvait donc commencer, tôt le samedi, par le traditionnel tournoi de football accueillant 15 équipes de cinq joueurs de tous âges y compris 10 équipes mixtes groupées en deux catégories: celle de 8 à 14 ans et celle de 15 à 77 ans. Grâce au beau temps qui a marqué toute cette journée, ces rencontres ont pu être disputées dans d'excellentes conditions, favorisées aussi par un bel esprit sportif et une constante bonne humeur.

Le repas de midi rassembla en plein air de nombreux habitants de notre quartier. C'était aussi le moment de se parler plus longuement, d'évoquer les souvenirs des fêtes précédentes ou même de faire plus ample connaissance avec des personnes que l'on côtoie souvent sans avoir le temps d'échanger plus qu'un simple bonjour. Dans la cour de l'école, de jeunes footballeurs testaient leur adresse tandis que les plus petits exerçaient leur talent de pilote au volant de voitures électriques. Passé la distribution des prix du tournoi de football, la soirée put commencer: raclette, rôti, salade, saucisses en un mot la carte traditionnelle de nos fêtes populaires - le tout arrosé de boissons de son choix dans la cour de l'école ou sous son préau.

En début de soirée, le Trio Soleil lança ses notes musicales, appelant ainsi les danseurs à faire leurs premiers pas sur la piste de la salle de gymnastique. Dedans et dehors, les bars accueillaient leurs clients en



Le tour des tables après le tour de piste.





Conduite tranquille pour jeunes pilotes.

Photo Thomas Waeber

nombre toujours croissant, les tables se garnissaient, tandis que les rires se mélaient aux voix de chanteurs nostalgiques de leur jeunesse dans un karaoké du meilleur goût. La température se rafraîchissant quelque peu, il était alors temps de revenir à l'intérieur de la halle. Les couples virevoltaient sur la piste, certains danseurs démontraient leur souplesse au son de rythmes endiablés, tandis que d'autres attendaient des danses moins rapides pour exprimer leurs talents. Au moment où la musique prit fin et que la salle se vida quelque peu, le bar fit le plein avec les inconditionnels de la prolongation sans que l'on sache vraiment à quelle heure les derniers attardés s'en retournèrent chez eux. La fête était terminée. Elle avait été belle, très belle.

Nicolas Jordan

La sortie à vélo

En ce beau matin du samedi 31 mai, de nombreux cyclistes de tous âges s'étaient donné rendez-vous à Beaumont afin de prendre part à la traditionnelle sortie familiale à vélo. Au terme d'un déplacement en véhicules, emportant des bicyclettes de tout genre, les participants purent enfin se mettre en selle pour parcourir un itinéraire facile et agréable, destiné à leur faire mieux connaître la région des Trois-Lacs, plus précisément la Thielle et l'île Saint-Pierre.

Sans chronométrage ni classement, cette balade se déroula librement et au rythme de chacun. Aux premiers arrivants, l'apéritif fut servi en fin de matinée. Il fut suivi d'un repas collectif à la cabane de «Robin des Maraîchers». L'effort fourni mit petits et grands en appétit; la déshydratation due à l'effort soutenu fut compensée par des boissons ra-



Joyeux sourires après l'effort. Photo Thomas Waeber



Un président bien entouré.

Photo Thomas Weaber

fraîchissantes et reconstituantes à la fois, et c'est dans la bonne humeur que cette journée prit fin, à la grande satisfaction de tous. Sans nul doute une sortie à renouveler, à laquelle jeunes et moins jeunes sont cordialement invités, quelle que soit la forme physique du moment.

Nicolas Jordan